

Ruta Chilanga del IECM orienta a mexicanos en el extranjero

ARRANCA EN NOVIEMBRE CON CURSOS DE CAPACITACIÓN

Objetivo. Este programa muestra a los migrantes de origen capitalino sus derechos político-electorales

RODRIGO CEREZO

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) iniciará en noviembre la segunda edición del programa virtual *Ruta Chilanga*, el cual está dirigido a la comunidad mexicana que radica en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, para ofrecerles información relacionada con los derechos político-electorales que tienen en la capital.

Mediante un comunicado, el órgano autónomo detalló que este programa fue creado con el propósito de profundizar en el conocimiento sobre el sistema político de la Ciudad de México y sus procesos electorales.

Asimismo, uno de los principales objetivos es permitir a los migrantes capitalinos experimentar y conocer que su ciudad natal no deja de reconocerlos y desde el extranjero pueden contar con la información necesaria para ejercer su derecho al voto de manera informada.

Cabe recordar que el sufragio *chilango* para la Jefatura de Gobierno en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 creció en 120 por ciento con respecto a los comicios del 2018, reveló el IECM.

En los últimos comicios, abundó el informe, se registraron 45 mil 873 votos desde el extranjero, mientras que en 2018 la cifra fue de 20 mil 841.

Mientras que en el 2012, la primera vez que las personas originarias de la Ciudad de México pudieron votar desde fuera del país para elegir la Jefatura de Gobierno, se realizaron 7 mil 915 votos, lo que representa que en 12 años, el voto *chilango* desde el extranjero creció 479 por ciento.

Diseñado por el IECM, el programa *Ruta Chilanga* de estudios consta de cuatro módulos a impartir los jueves de noviembre, a través de la plataforma Microsoft Teams, relativos a historia, tradiciones y arte chilango; organización política; autoridades electorales y voto desde el extranjero.

“De forma complementaria, quienes participen tendrán acceso a material de apoyo a través de la plataforma educativa Moodle, y una vez concluido satisfactoriamente el programa de estudios, recibirán una constancia oficial como reconocimiento a su participación”, detalló el IECM.

La primera edición de *Ruta Chilanga* fue creada en 2023 por la Dirección de Vinculación con Organismos Externos (DVOE) del IECM y el Centro de Estudios Migratorios (CEM) de la

Las personas interesadas podrán inscribirse de manera gratuita hasta el 1 de noviembre, a través del formulario disponible en la liga: <https://forms.office.com/I/GZN-ZatL7Du>, donde recibirán toda la información necesaria para estar informados.



Es necesario que los mexicanos que viven en el extranjero conozcan sobre sus derechos político-electorales en la Ciudad de México, son respetados y su opinión cuenta al momento de decidir”

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO





IECM

ESTADÍSTICA. De acuerdo al Instituto Electoral local, en los pasados comicios se registraron 45 mil 873 votos chilangos provenientes de otros países.

